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定例会情報

定例会の概要

● 保育・医療・福祉・介護に関すること
●	議案第22号　飛騨市障がい児通所支援施設条例の一部を改正する条例について
　障がい児通所支援を行うための教室の設置形態及び事業内容を整理するための改正

◆ 委員会審査での主なもの
Q 	職員配置の効率化とはどういうもので、主従の関係というものはどういうものか
A 	１つの事業所となることで職員の異動を柔軟に移動させて対応することができる
●	議案第23号　飛騨市老人福祉センター割石温泉条例の一部を改正する条例について
　割石温泉の使用料見直し（入浴料の細分化、６歳未満の入浴料の無料化）のための改正

◆ 委員会審査での主なもの
Q 	券売機を導入すれば効率化が図れるのではないか
A 		とにかく人材が不足しており券売機の導入も検討したが、そういうこと自体が負担になってきている
●	議案第24号　指定管理者の指定について（飛騨市釜崎屋内ゲートボール場）
　指定管理者　飛騨市ゲートボール協会神岡支部
　指定の期間　令和５年４月１日から令和10年３月31日まで（５年間）

● 国民健康保険に関すること
●	議案第21号　飛騨市国民健康保険条例の一部を改正する条例について
　出産育児一時金の額、後期高齢者支援金限度額及び軽減判定所得基準額の引上げ等に伴う改正

● スポーツ・コミュニティ施設等に関すること
●	議案第25号　飛騨市コミュニティー施設条例の一部を改正する条例について
　飛騨市東町コミュニティーセンターの廃止に伴う改正
●	議案第26号　財産の無償譲渡について（飛騨市東町コミュニティーセンター）
　供用開始から10年が経過したことから、施設を地縁団体へ無償譲渡するにあたり議決を求めるもの
●	議案第27号　財産の無償貸付について（飛騨市東町コミュニティーセンター敷地）
　施設の無償譲渡に伴い、敷地部分を無償で地縁団体に貸付けるにあたり議決を求めるもの

◆ 委員会審査での主なもの
Q 	修繕が必要な箇所があるが、どのようにして譲渡するのか
A 	３月末までに修繕して譲渡する。これ以降については面積按分をかけて負担するか検討する
●	議案第28号　飛騨市使用料徴収条例の一部を改正する条例について
　	コロナ禍により低迷しているコミュニティ活動を促進するため令和６年３月31日まで公民館等使用
料の無料化及び飛騨市東町コミュニティーセンターの廃止に伴う改正

◆ 委員会審査での主なもの
Q 	高齢などにより活動が縮小した状況の把握は
A 	コロナ禍により合唱などの声を出す団体の活動がストップしているので、今後利用してもらいたい
●	議案第29号　飛騨市ギフチョウ保護条例を廃止する条例について
　他法令によってギフチョウの保護が担保されていることによる廃止

本定例会は、令和５年度当初予算計上のほか、選挙公営制度の導入などを審査するため、２月28
日から３月22日までの23日間の会期で開催しました。なお、上程された、条例改正や当初予算な
どの報告１件、承認１件、56議案、発議１件については、すべて原案のとおり承認、可決としました。

令和5年　第1回定例会（2月28日〜3月22日）
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定例会の概要

● 選挙に関すること
●	 	議案第６号　飛騨市議会議員及び飛騨市長の選挙における選挙運動用自動車の使用等の公営に関す

る条例について
　	飛騨市議会議員及び飛騨市長の選挙において、候補者の選挙運動に必要となる費用の一部を公費で負
担する制度の制定

◆ 委員会審査での主なもの
Q 	公費による負担はどのような仕組みになるのか
A 	事前に選挙管理委員会で確認し立候補者が業者と契約を結び、市から業者へ直接支払する形をとる
●	議案第７号　飛騨市選挙公報の発行に関する条例について
　	飛騨市議会議員及び飛騨市長の選挙において、候補者の氏名、写真、政見等を掲載した選挙公報を発
行するための制度の制定

◆ 委員会審査での主なもの
Q 	期日前投票が増える中で紙だけによる配布となるのか
A 	紙の物は最低投票日の２日前までの配布となるが、ホームページでも公開していく

● 情報通信に関すること
●	議案第11号　飛騨市情報通信技術を活用した行政の推進に関する条例について
　市の行政手続についてもオンライン化を可能とできるように必要な事項を定めるための制定

◆ 委員会審査での主なもの
Q 	マイナンバーだけで手続きが終わり、所得証明などは紐づけられているので必要ないのか
A 	マイナンバーカードを持っている人の同意を得て情報をもらう形になる
●	 	議案第12号　飛騨市民間事業者等が行う書面等の保存等における情報通信の技術の利用に関する条

例について
　民間事業者等が行う書面等の保存等における情報通信の技術の利用に関する事項を定めるための制定

◆ 委員会審査での主なもの
Q 	電磁的保存とはどのようなことか
A 		紙以外で申請した情報を保存することで、民間が電子で申請して、その後の処理を電子で保存でき
るように進めていく

●	議案第13号　飛騨市自主放送施設条例について
　飛騨市ケーブルテレビ情報施設を廃止し、飛騨市自主放送施設を設置するための制定

◆ 委員会審査での主なもの
Q 	審議会はどのようなメンバーで頻度はどのくらい開催するのか
A 	４町から１人ずつ参加してもらい、市で作成した動画の自主放送を年１回審議してもらう

● 観光施設に関すること
●	議案第14号　飛騨市観光施設条例の一部を改正する条例について
　現在休館中のＹｕ・Мｅハウスの廃止に伴い普通財産へ変更するための改正

◆ 委員会審査での主なもの
Q 	普通財産となり地元の振興策で利用されるとのことだが、今後、無償譲渡はあるのか
A 	敷地が借地のため無償譲渡は難しいと思われる。今後、方法は検討する

● 辺地に関すること
● 議案第15号　数河辺地に係る公共的施設の総合整備計画の策定について
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● 議案第16号　稲越辺地に係る公共的施設の総合整備計画の策定について
● 議案第17号　元田辺地に係る公共的施設の総合整備計画の策定について
● 議案第18号　坂下辺地に係る公共的施設の総合整備計画の策定について
●	議案第19号　北部辺地に係る公共的施設の総合整備計画の策定について
● 議案第20号　山之村辺地に係る公共的施設の総合整備計画の策定について
　辺地に係る公共的施設の総合的かつ計画的な整備を推進するため、総合整備計画を策定するもの

◆ 委員会審査での主なもの
Q 	今後５年間の計画だが令和５年度に取りかかる事業はあるのか
A 		代表的なものでは、数河辺地では洞・数河線の法面の改修工事、稲越辺地では市道河合スキー場線
の舗装・補修工事などがある

● 農林水産業に関すること
●	議案第30号　飛騨市産業動物獣医療体制確保対策基金条例の一部を改正する条例について
　獣医師確保をするための方策として、貸付条件拡充のための改正

◆ 委員会審査での主なもの
Q 	貸付金額をもっと多くしてインパクトを高める必要があるのでは
A 	効果の状況をみて見直しをしていく
●	議案第31号　飛騨市家畜診療所設置条例の一部を改正する条例について
　飛騨牛の削蹄料及び検査料を定めるための改正

◆ 委員会審査での主なもの
Q 	これまでの削蹄は誰がどのように対応してきたのか
A 		診療を伴う場合は市で対応していたが、今回明確にし、一部の農家の負担を減らし家畜診療所が対
応できるようにする

●	議案第32号　指定管理者の指定について（飛騨河合飛騨牛繁殖センター）の変更について
　万波牧場の管理を、令和５年４月１日より飛騨河合飛騨牛繫殖センターと合わせて一括して管理する

● 土地改良事業に関すること
●	議案第33号　飛騨市県営土地改良事業分担金徴収条例の一部を改正する条例について
　分担金総額の算定率を引き下げるための改正

◆ 委員会審査での主なもの
Q 	12月１日に遡及して適用させるのはなぜか
A 	県営事業が12月１日に採択されており、その日まで遡及して適用させる必要がある

● 人事案件に関すること
●	議案第１号　飛騨市公平委員会委員の選任同意
　野　村　紀　文（宮川町）
　【任命期間】令和５年３月29日から令和９年３月28日までの４年間【同意】
●	議案第２号　飛騨市教育委員会委員の任命同意
　谷　口　陽　信（河合町）
　【任命期間】令和５年４月１日から令和９年３月31日までの４年間【同意】

● 職員の給与等に関すること
●	議案第８号　飛騨市職員の自己啓発等休業に関する条例について
　	職員が自発的や自主性を活かした幅広い能力開発等の機会を確保できるよう、自己啓発等休暇制度を
導入するための制定
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◆ 委員会審査での主なもの
Q 	休業している場合にアルバイトはできるのか
A 	無給となるため法律の制限内で休業の趣旨に影響がなければ可能となるが、その都度判断が必要
●	議案第９号　飛騨市職員の配偶者同行休業に関する条例について
　職員の仕事と家庭生活の両立支援の方策として、配偶者同行休業制度を導入するための制定

◆ 委員会審査での主なもの
Q 	職員が復帰したときには均衡を考慮して給料調整となるが、働いていた職員と同じ給料なのか
A 	同じではなく経験年数を調整して行う
●		議案第10号　飛騨市公益的法人等への職員派遣条例及び飛騨市職員の定年等に関する条例等の一部

を改正する条例の一部を改正する条例について
　	社会福祉連携推進法人の設立及び運営開始に向けた全面支援のため、市からその法人に対し任期付専
門職員を派遣することができるようにするための改正

◆ 委員会審査での主なもの
Q 	これまで派遣できなかった理由は
A 	一般任期付職員は条例で定めることで可能となり、今回の改正で明確にし、派遣できるようにした

● 議決が必要な契約・協定の変更に関すること
　予定価格１億5,000万円以上の工事の請負について審議
●	議案第３号　市単事業　障がい者グループホーム等整備（建築）工事の請負契約の変更について
　合併浄化槽等の処分工事費の追加等に伴う増額、変更後契約金額１億6,644万5,400円
●	議案第４号　市単事業　障がい者グループホーム等整備（機械設備）工事の請負契約の変更について
　	ふらっと＋と相談支援事業所いこいが入ることによる設備変更等の増額、変更後契約金額１億5,394
万５千円

◆ 本会議での質疑の主なもの
Q 	今後も設計変更で追加工事という形を取られていくつもりなのか
A 	令和５年５月末までの工期変更の繰越明許であり、それを見据えての設計変更なので今後はない
●	 	議案第５号　飛騨市公共下水道古川浄化センターの建設工事委託（耐震補強）に関する協定の変更に

ついて
　最終沈殿池施設等の耐震補強量の見直しを行ったことに伴う減額　変更後協定金額３億３千万円

◆ 本会議での質疑の主なもの
Q 	マイナス4,000万円の変更であるが、金額が大きいので詳しい内容は
A 		工事内容の耐震補強の面で、コンクリートの打ち回しの量など削減できるところを詳細に見直した
結果、減額が可能となった

● 予算に関すること

令和4年度 補正予算
●	議案第34号　令和４年度飛騨市一般会計補正予算（補正第６号）
　8,160万９千円を減額、補正後の予算額は、229億9,658万８千円
●	議案第35号　令和４年度飛騨市国民健康保険特別会計補正予算（補正第３号）
　	事業勘定の5,877万８千円を減額、補正後の予算額は、27億2,510万５千円、直営診療施設勘定の125
万３千円を減額、補正後の予算額は、１億9,884万７千円

●	議案第36号　令和４年度飛騨市介護保険特別会計補正予算（補正第３号）
　2,993万８千円を減額、補正後の予算額は、34億899万７千円
●	議案第37号　令和４年度飛騨市公共下水道事業特別会計補正予算（補正第３号）
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　2,207万円を減額、補正後の予算額は、11億9,278万２千円
●	議案第38号　令和４年度飛騨市農村下水道事業特別会計補正予算（補正第２号）
　462万５千円を減額、補正後の予算額は、３億3,963万５千円
●	議案第39号　令和４年度飛騨市下水道汚泥処理事業特別会計補正予算（補正第２号）
　1,024万３千円を減額、補正後の予算額は、１億7,598万５千円
●	議案第40号　令和４年度飛騨市情報施設特別会計補正予算（補正第３号）
　56万１千円を増額、補正後の予算額は、２億8,726万１千円
●	議案第41号　令和４年度飛騨市水道事業会計補正予算（補正第２号）
　	収益的収入の1,270万円を増額、補正後の予算額は、５億8,770万５千円、資本的収入の1,181万３千
円を減額、補正後の予算額は、4,284万４千円、資本的支出の1,162万４千円を減額、補正後の予算額
は、２億7,293万７千円

●	議案第42号　令和４年度飛騨市国民健康保険病院事業会計補正予算（補正第３号）
　	収益的収入の2,840万５千円を増額、補正後の予算額は、15億1,733万４千円、収益的支出の1,000万
円を増額、補正後の予算額は、17億5,293万２千円

◆ 委員会審査での主なもの

総　務　部
Q 	新電力倒産の影響金額は
A 	令和３年度までと予算規模の比較で、1.5倍～２倍の金額になる

企　画　部
Q 	まち・ひと・しごと創生寄附活用事業寄附金の内訳は
A 		総務費寄附金のものは、大学とソーシャルビジネスの関係、商工費のものは薬草事業に対する企業
版ふるさと納税である

市民福祉部
Q 	湯ったりフリーパス券の４月以降の継続を出来ないか。市民が少額の負担をするので出来ないか
A 		次年度以降は原油、物価の状況を判断して総合的に判断する

国民健康保険事業
Q 	国民健康保険が県に統一されたが、県の運営はどうなっているのか
A 		料金の統一は今のところ未定。今年度に県の方向が出てくる

介護保険事業
Q 	介護利用者が減少していくと予想しているのか。そうならば対策は考えているか
A 		しばらくは減少していく。令和12年度には元に戻ってくると予想し様々な介護人材の確保に取り組
んでいく

農　林　部
Q 	里山環境維持・保全支援補助金の減額理由は
A 		制度設計や集落の周知に時間を費やした事と集落の共同作業が４月初旬のため制度設計前に終了し
ていた

教育委員会事務局
Q 	中止した飛騨流葉全国中学生クロスカントリー大会の検証結果を踏まえた今後の取り組みについて
A 		富山県南砺市たいらクロスカントリー場の視察等を含めて、令和５年度開催に備える
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令和5年度 当初予算
●	議案第43号　令和５年度飛騨市一般会計予算
　当初予算額は、182億円、前年度比較、３億4,000万円の減額
●	 	議案第44号　令和５年度飛騨市国民健康保険特別会計予算
　	事業勘定の当初予算額は、26億1,900万円、前年度比較、7,860万円の増額、直営診療施設勘定の当
初予算額は、１億9,800万円、前年度比較、380万円の減額

●	議案第45号　令和５年度飛騨市後期高齢者医療特別会計予算
　当初予算額は、４億6,280万円、前年度比較、1,680万円の増額
●	議案第46号　令和５年度飛騨市介護保険特別会計予算
　	保険勘定の当初予算額は、33億5,320万円、前年度比較、1,220万円の増額、事業勘定の当初予算額は、
2,000万円、前年度比較、500万円の減額

●	議案第47号　令和５年度飛騨市公共下水道事業特別会計予算
　当初予算額は、13億6,100万円、前年度比較、9,300万円の増額
●	議案第48号　令和５年度飛騨市特定環境保全公共下水道事業特別会計予算
　当初予算額は、２億300万円、前年度比較、2,000万円の増額
●	議案第49号　令和５年度飛騨市農村下水道事業特別会計予算
　当初予算額は、３億3,400万円、前年度比較、300万円の減額
●	議案第50号　令和５年度飛騨市個別排水処理施設事業特別会計予算
　当初予算額は、1,450万円、前年度比較、10万円の増額
●	議案第51号　令和５年度飛騨市下水道汚泥処理事業特別会計予算
　当初予算額は、１億8,700万円、前年度比較、1,000万円の増額
●	議案第52号　令和５年度飛騨市駐車場事業特別会計予算
　当初予算額は、370万円、前年度比較、10万円の増額
●	議案第53号　令和５年度飛騨市情報施設特別会計予算
　当初予算額は、480万円、前年度比較、２億7,220万円の減額
●	議案第54号　令和５年度飛騨市給食費特別会計予算
　当初予算額は、3,500万円、前年度比較、40万円の増額
●	議案第55号　令和５年度飛騨市水道事業会計予算
　収益的収入の当初予算額は、５億7,221万６千円、収益的支出の当初予算額は、５億5,724万１千円、
　資本的収入の当初予算額は、3,917万８千円、資本的支出の当初予算額は、１億8,343万7千円
●	議案第56号　令和５年度飛騨市国民健康病院事業会計予算
　収益的収入の当初予算額は、16億295万５千円、収益的支出の当初予算額は、18億9,568万７千円、
　資本的収入の当初予算額は、１億5,248万４千円、資本的支出の当初予算額は、１億5,977万８千円

◆ 委員会審査での主なもの

総　務　部
Q 	地域公共交通の河合町・宮川町地域を重点地域として路線の見直しとは
A 		JR発着時間との連帯を図る

企　画　部
Q 	国の地方創成人材支援制度を活用した民間企業からの非常勤派遣とは
A 		全国のコンサルタントを含む企業から、マッチングして専門の人材を招へいする

振興事務所
Q 	カミオカラボの専門的知識とは具体的に何か
A 		最先端の技術の分かりやすい説明、展示、動画配信や子供達へ伝えるなど難しいものを分かりやす
く説明できる人材を募集している
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市民福祉部
Q 	県下の銭湯は値上げしているのに、割石温泉は何故値下げするのか
A 	老人福祉法に基づく施設であることから、料金の負担を軽減することとした

環境水道部
Q 	電気自動車は大雪時等、災害時に電気がなくなり渋滞や災害助長が心配では
A 		全国的な課題であり特に対策はしていないが今後、検討する

農　林　部
Q 	畦畑地区での牛放牧の実施にあたり、畜産農家が放牧に供用する牛の購入とあるが仔牛なのか
A 		昨年放牧を行ったが、自分の牛が見えない所では不安だということで、今回は妊娠した牛を購入し
放牧規模を拡大し実施する

商工観光部
Q 	新しい観光大使をお願いしたとあるが、令和５年度は具体的に何をやるのか
A 		市の観光大使は17名いる。来年度事業としてはまちの旬のものを取材し、情報発信していただく事
やヒダスケを利用して黒内果樹園の収穫を手伝うイベント等を検討している

基盤整備部
Q 	若年世代が住宅を建てやすくするため、農地を宅地利用とあるが対象地域はどこか
A 		農地保全と土地利用は大事であるが、若者は郊外へ住居を構える方が多いので場所は特定していな
いが都市計画区域である

教育委員会事務局
Q 		地域部活動化について、スポーツ系、文化系、まちづくり系に分けるとあるが、まちづくり系とは

どのような部活になるのか
A 		地域の方が活動している薬草の会とか、詩吟、民踊、和太鼓など地域の方と一緒になって活動でき
ればいいと考えている

消 防 本 部
Q 		災害発生時、危機管理課のドローン業者とどのように連携しているのか
A 		消防の業務では早急な対応が必要。危機管理課のドローン業者は一人なので早朝の捜索や山中を想
定すると、危機管理課の職員での対応が適切である

病院事務局
Q 		委託料はどういったものか
A 		成育医療研究センターからの専攻医は委託契約で人件費相当分を支払いしている

● 報告に関すること
●	報告第１号　損害賠償額の決定について
　消防自動車による民有地内浄化槽マンホール蓋損傷事故における損害賠償額の決定

● 専決処分の承認に関すること
●	承認第１号　令和４年度飛騨市一般会計補正予算（専決第３号）
　【専決第１号】国が実施する子育て応援給付金の追加、ふるさと納税寄附金の調整及び除雪経費の追加

● 発議に関すること
●	発議第１号　飛騨市議会の個人情報の保護に関する条例について
　	個人情報の保護に関する法律の改正に伴い、議会の事務における個人の権利利益を保護するための制定


